



CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT

RÉUNION (ORDINAIRE)

Mardi 19 janvier 2021

Procès-verbal de la deuxième réunion (ordinaire) du Conseil d'établissement de l'école de l'Odyssée, tenue en mode virtuel par l'intermédiaire de la plateforme Zoom. La réunion a été convoquée dans les délais prescrits par les règlements.

PRÉSENTS :

Marie Pier L'Écuyer (parent)	Caroline Valois (directrice)
Yan Guilbault (parent)	Geneviève Raymond (direction adjointe)
Steve Houde (parent)	Véronique Guitard-Lortie (enseignante)
Gabriel Lanthier (parent)	Claude Tardif (enseignant)
Janie Payment (parent)	Dominique Daoust (enseignante)
Sébastien Monfils (parent)	Katia Rochon (technicienne au service de garde)
	Karin Klushecov (orthopédagogue)
	Marie-Ève Breton-Lacombe (TES)
	Mathieu Laforge (Spécialiste)

ABSENCE MOTIVÉE : Karine D'Aoust (parent). Mme Janie Payment a été mandaté à titre de présidente en remplacement de Mme D'Aoust.

1. OUVERTURE ET QUORUM

Il y a quorum. La réunion débute à 18h05.

Il est proposé par Yann Guilbault de débuter la rencontre.

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Il est proposé par Steve Houde d'adopter l'ordre du jour.

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ

CE 2020-2021-02

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 14 OCTOBRE 2020 ET SUIVIS

Il est proposé par Marie-Pier L'Écuyer d'adopter le procès-verbal de la dernière rencontre, soit le 14 octobre 2020.

4. PAROLE AU PUBLIC

Aucune parole au public

5. INFORMATIONS DE LA DIRECTION

A) Normes et modalité : Ce point en est un d'information exceptionnellement cette année, car les balises nous sont dictées par le ministère. Les parents vont recevoir un document sur ces balises avec le 1^{er} bulletin. Celui-ci contient d'ailleurs des informations sur les épreuves ministérielles ainsi que sur les examens du CSSD. Il y aura aussi les différentes compétences sur lesquelles les élèves sont évalués. En raison des absences nombreuses de certains élèves, il est possible que les enseignants ne puissent pas évaluer certaines compétences.

B) Bulletin : L'ensemble de l'équipe-école a décidé de reporter la remise du bulletin au 5 février 2021 afin d'avoir le plus d'information possible sur le cheminement scolaire de chaque élève. Pour le moment, aucune pondération n'a été indiquée pour les bulletins à venir. Nous sommes en attente des consignes. Le ministre Roberge a annoncé que la pondération de ce 1^{er} bulletin serait en deçà de 50%. Dès la réception des nouvelles consignes, les parents seront mis au courant.

La prochaine rencontre de parents sera le 11 février 2021 et elle sera pour les parents dont les enfants sont en difficulté d'apprentissage et/ou de comportement.

C) État de la situation Covid 19 : Depuis le début de cette pandémie, nous avons vécu trois rentrées scolaires importantes : une en mai 2020, une en août 2020 ainsi qu'une autre en janvier 2021. Mme Valois désire féliciter l'ensemble de l'équipe-école, les parents, les élèves pour ces trois rentrées mouvementées. Nous vivons une année de résilience et d'adaptation. Nous avons dû faire plusieurs rappels auprès des élèves en janvier concernant les mesures sanitaires. Nous avons également dû mettre en place de nouvelles mesures. Tout ceci demandait une très grande adaptation de la part de tout le monde. Nous sommes en mesure de voir la capacité d'adaptation des élèves. Nous souhaitons poursuivre l'année le plus normalement possible.

Un parent mentionne que ses enfants étaient nerveux à l'idée de retourner à l'école. Elle est consciente que cette situation est stressante pour tous et elle désire féliciter le personnel de l'école.

D) Formation obligatoire pour les nouveaux membres :

En début d'année, une mauvaise information a circulé en lien avec la loi 40. La formation est obligatoire pour les nouveaux membres seulement, mais elle est fortement suggérée pour tous.

Elle comprend 3 volets : dans le 1^{er} volet, il y a 7 petites capsules du ministère. Les 2 autres volets ne sont pas encore disponibles. La formation s'échelonne sur l'année scolaire en entier.

<https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/formation-obligatoire/>.

E) Changement de date pour le CÉ de février :

Mme Valois mentionne que la rencontre du prochain CÉ est plutôt proche et que plusieurs dossiers doivent être gérés dans les prochaines semaines. Elle mentionne qu'il serait

probablement déplacé en mars ou en avril, à moins que l'on ait des dossiers à passer au conseil. Nous attendrons les nouvelles de Mme Valois à ce sujet.

6. RÉPARTITION DE LA CLIENTÈLE 2021-2022.

Mme Valois présente globalement le document et demande aux membres du Conseil d'Établissement d'envoyer leurs commentaires à Mme Karine D'Aoust en mettant en copie conforme Mme Janie Payement au plus tard le 30 janvier 2021.

7. CONSULTATION SUR LA POLITIQUE DES FRAIS EXIGÉS AUX PARENTS.

Les membres du Conseil d'Établissement sont appelés à envoyer leurs commentaires concernant la politique des frais exigés aux parents à la présidente, Mme Karine D'Aoust en mettant en copie conforme Mme Janie Payement au plus tard le 11 février 2021.

13. MOTS

13.1 Mot de la vice-présidente

Mme Janie Payment souhaite la bonne année à tous. Elle remercie l'ensemble de l'équipe-école pour le travail fait auprès des élèves. Les enfants sont partis avec un grand sourire, cela leur fait du bien de retourner à l'école. Elle félicite tout le monde et mentionne que l'équipe fait du bon travail.

13.2 Mot des enseignants et des spécialistes

➤ Enseignant 1^{er} cycle -- Madame Dominique Daoust

Depuis le retour des fêtes, le port du masque s'est bien fait. Les élèves sont arrivés fébriles, mais tout s'est bien passé.

Le report du bulletin permet de faire d'autres évaluations pour valider les apprentissages acquis. Les élèves en difficulté peuvent également retravailler la matière qui est moins bien maîtrisée.

Il y aura une tournée littéraire virtuelle avec les élèves. Ils pourront rencontrer une auteure.

➤ Enseignant 2^{ième} cycle – Madame Véronique Guitard-Lortie

Enseignement à distance s'est bien passé, mais les enseignants préfèrent être en présentiel.

Le retour des élèves s'est bien passé. Les discussions ont fait du bien à tous.

Les élèves assistent à des ateliers d'éducation à la sexualité. Une personne vient dans les classes pour parler de sujets très généraux comme les différences entre les gars et les filles, et les stéréotypes. Il y a de belles discussions avec les élèves et ils sont très à l'aise.

Il reste quelques évaluations à finir avant le bulletin.

➤ Enseignant 3^{ième} cycle -- Monsieur Claude Tardif

Durant le mois de décembre, il y a eu un calendrier de l'Avent. Les élèves avaient une activité/surprise par jour.

La majorité des élèves étaient contents de recommencer l'école en janvier.

Il y aura la rencontre avec un auteur en virtuel.

Les élèves assistent à des ateliers d'éducation à la sexualité. Une personne vient dans les classes pour parler de la puberté.

➤ Spécialistes – Monsieur Mathieu Laforge

Mme Geneviève est de retour à temps plein en anglais. M. Michael, enseignant d'éducation physique, est parti jusqu'à la semaine de relâche. Il est remplacé par M. Garry.

Les enfants reviennent de vacances et ils ont hâte que les activités parascolaires reviennent. Nous aimerons faire une activité de ski de fond pour le mois prochain, si la situation le permet.

13.3 Mot de la technicienne du service de garde – Madame Katia Rochon

La rentrée en janvier s'est faite avec le rappel des règles sanitaires pour tous les élèves.

L'inscription des maternelles a débuté la semaine dernière. Il y a déjà environ 40 inscriptions pour le service de garde. Tout s'est bien passé.

13.4 Mot du représentant de parents

Aucun mot du représentant de parents

13.5 Mot de l'OPP

Rien pour le moment, ils ont vraiment hâte de pouvoir organiser des activités pour les élèves d'ici la fin de l'année.

13.6 Mot du personnel de soutien

M. Jacob (TES classe) est parti en congé de paternité. Il est remplacé par M. Maxime.

Les TES classe ont retravaillé l'horaire pour offrir des services à l'ensemble des classes de l'établissement de Jean XXIII principalement.

Au Centre d'intervention, M. Georges a offert des ateliers VIP (violence, intimidation et prévention)

Dès la semaine prochaine, un service d'aide aux devoirs sera offert à deux familles de l'école.

13.7 Mot de la direction adjointe

La semaine prochaine, le service d'aide aux devoirs sera offert aux élèves issus de l'immigration. Ce projet avait été mis en place l'an passé et se poursuit cette année.

Les directions préparent la semaine de la persévérance scolaire afin d'encourager les élèves à persévérer malgré la situation particulière que nous vivons cette année. Cet événement aura lieu du 15 au 19 février 2021.

L'élaboration des plans d'intervention se poursuit en collaboration avec les orthopédagogues. P
La prochaine remise de certificats se fera sous le thème de la motivation et se déroulera en virtuel.
Technologie : L'école a fait l'acquisition de plus de 50 tablettes pour initier les élèves aux outils technologiques et pour répondre rapidement aux besoins de nos familles en cas de fermeture de classe ou d'école. Il y aura également bientôt un nouveau laboratoire mobile à la disposition des classes de l'établissement de Jean XXIII.

Mme Raymond remercie les parents pour leur collaboration et leur belle ouverture. Ceci facilite énormément notre travail.

14. VARIA

Mme Janie Payment propose d'ajouter dans le point 13 : spécialiste afin d'éviter de les oublier lors des prochaines rencontres.

15. PROCHAINE RENCONTRE

Prochaine date du CÉ à venir

16. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 19h27

Il est proposé par M. Monfils que l'assemblée soit levée.

**ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ
CE 2020-2021-07**

Vice-présidente
Janie Payment

Directrice
Caroline Valois